

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día 10 céntes.
Anuncios a precios médicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Crónica municipal

LA SESIÓN DE ANOCHE

De segunda citación reunióse anoche el Excmo. Ayuntamiento, presidiendo el Alcalde señor Díaz García, con asistencia de los concejales señores Fuentes, Sánchez Gil y Martínez de Pinillos (don Joaquín).

Se dá lectura al acta de la anterior sesión, que es aprobada.

Entrase en la orden del día.

Dos informes de urbanización del distrito Segismundo Moret, proponiendo se conceda permiso á don Servando Güelfo Calderón, para enajenar unas propiedades en Extramuros. Apruébanse.

Dos informes de la Comisión de policía urbana, favorables á la instalación de dos motores eléctricos en las casas, calle Gloria núm. 3 y Blanqueto 2. Apruébanse.

Expuesto de la Alcaldía, dando cuenta de la suspensión de un empleado de arbitrios y nombramiento interino del que le ha sustituido.

El señor Alcalde dice, que dado el caso que existe un certificado médico que expresa que el empleado municipal cobrador de los arbitrios se encuentra imposibilitado para desempeñar dicho cargo, propone el cese definitivo del mismo y el nombramiento del que interinamente lo desempeña. Apruébase.

Entran en sala los concejales señores Barra y Rodriguez Guerra (don José Luis).

Solicitud de licencia del concejal señor Escandón.

Acuérdase concedérsela, Extracto de los acuerdos tomados en el mes de mayo último. Aprobado.

Instancia presentada por el empleado de arbitrios antes mencionado, pidiendo se le respete su puesto.

Se desestima dado que se ha tomado el acuerdo de que cese.

Entra en sala el Sr. Rivas. Dáse lectura á un telegrama en el que se invita á esta Corporación para que asista al homenaje que en Barcelona se va á tributar al diputado docteurista Sr. Lequerica.

Acuérdase represente á la Corporación el que invita.

Entran en sala los concejales señores Pineda, Toro (D. Enrique), García Bourlié y Gallego.

El Sr. Rivas pide la palabra para protestar de la hora en que se ha comenzado la sesión.

Ruega que el Sr. Secretario le dé un certificado en el que se exprese que la sesión terminó á las 8 y 33 minutos.

Contéstale el Sr. Alcalde que es tradicional que cuando se celebra Junta municipal de Asociados, una vez terminada ésta á continuación celebra sesión la Corporación.

Rectifican los Sres. Rivas y Alcalde y se levanta la sesión.

La corrida de anteayer

Con un lleno, como todos los años ocurre, y más con la atracción del cartel, y en particular de los toros, que han alcanzado justificado renombre, tuvo efecto el espectáculo taurino anunciado.

Hechos los preliminares de costumbre, cada cual en su puesto y sonado

el clarín, se dá libertad al primero de los astados.

Se llamaba *Peceto*. Salió reconociendo el terreno y toma en total cinco puyas con voluntad y bravura. Manda á la cuadra gravemente heridos á dos penceós que morirán á manos del puntillero.

Variá el tercio y *Mojino chico*, encargado de recetarle la muerte, toma cuatro palos á un tiempo y los deja en el morrillo de su adversario. Dos pares más de los banderilleros, y á matar.

Mojino, de verde y oro, tras el brindis, hace faena de muleta notable para un pinchazo bueno. Vuelve á entrar y pincha otra vez sin soltar. Más pases y una media que al público hace dividir sus opiniones. Cree que es golletazo y pitan muchos, mientras que los inteligentes aplaudían.

El segundo respondía por *Enamorado*.

Después de tomar dos puyas lo veroniquea *Zapaterito*, con lucimiento.

Toma dos puyazos más y en uno de éstos cae al descubierto y en peligro un picador, que gracias á que el bicho midió el suelo y á la prontitud del quite notable de *Mojino*, no ocurrió una desgracia.

Recibe tres picotazos más, con quites de *Zapaterito*, y entran en terno los banderilleros, que prenden tres pares buenos.

Zapaterito, de morado y oro, muletea de cerca con más valentía que conocimiento, y en un pase se ve en peligro por precipitar los movimientos.

Entra á destiempo y pincha solamente.

Sigue el trasteo algo movido y después de otro pinchazo suelta una buena que es aplaudida.

Caprichoso se llamaba el tercero.

Reondillo lo fija con dos vorónicas buenas. Toma seis puyazos con buenos quites del espada, aunque poco lucidos por estar el toro dificultoso de la vista, y después de tres pases, entre ellos uno del espada, de frente, bueno, éste entra á desempeñar su cometido de matador.

Pasa con conocimiento de causa, pero no de muy cerca como el toro requería, y después de varios muletaeos de todos calibres, entra por derecho y deja media tendida, un pinchazo más y una buena casi á toro quieto.

Después de cuatro intentos de descabello, el toro se echa y el puntillero casi lo maja. ¡Animalito! El toro ¡eh!

El cuarto usaba el nombre de *Papelero*.

Mojino trata de pararlo y se le escurre.

El astado aguanta cinco caricias dolorosas.

Los muchos capotazos del peonaje dificultan á un toro, que es bueno y no de cuidado.

Entre bueno y malo, de todo hubo, le cuelgan en el lomo seis *espabiladores*.

Pasado el tercio, entra *Mojino* en funciones. Con arte y serenidad pasmosa lo trastea superiormente. Cuadra, y entrando por derecho, dá un metisaca impropio de su reputación, pues resultó un golletazo, lo cual no se merecía un toro noble como el que tenía delante.

El quinto se llamaba *Dirigido*.

Zapaterito da, parando en firme, cuatro verónicas buenas.

El toro arma una revolución entre la gente de á caballo, que propinan al astado seis picotazos. En uno de ellos produce caída de caballería y ginete: éste cae delante de la cara de la res, y gracias al capote de *Mojino*, primero, y del de *Zapaterito* después, que se lo llevó á larga distancia, rematando el quite rodillas en tierra, no hubo que lamentar desgracias.

El toro causa gran pavor y los rehileteros salen del paso como pueden, sin hacer nada notable.

Zapaterito encuentra á un bicho para lucirse, y así resulta, pues con valentía, más que con arte, y ciñéndose de cerca, abrevia y tirándose en corto agarra monumental estoconazo, de esos que hacen época.

El toro cae inmediatamente.

En la plaza el delirio, y palmas, música y oreja.

El sexto, también hermoso, toma cuatro puyas.

De banderillas recibe tres pares y medio, después de largo interregno.

Reondillo pasa ceñido y valiente y de cerca, aunque abriendo mucho las piernas, y entra con coraje, dejando media de poder á poder, ó sea aguantando.

Un pinchazo más cuarteando y finalmente media buena.

Y acabó la lidia.

La corrida, como puede deducirse de lo escrito anteriormente, dentro de lo que es una corrida de novillos-toros, fué buena.

Los matadores demostraron deseos de agrandar y así lo hicieron en todos los momentos que les fué posible.

Mojino quedó á buena altura, á la buena que él tiene conquistada por su entendido trabajo en el manejo de los bichos.

El *Zapaterito* gustó como valiente y arrojado que es. Sólo le falta alguna más práctica, la que no tardará en adquirir, y entonces será un notable novillero.

Hay que verlo otra vez para apreciarlo mejor.

El debutante en Cádiz, *Reondillo*, obtuvo el beneplácito del público, por demostrar que sabía de arte y conocía lo que es toreo. También hace falta verlo otras veces, pues con una sola vez es imposible juzgar.

Por lo pronto, ya tiene la animación de sus paisanos y mereció aplausos su trabajo.

El ganado de los Sres. Bohorques no defraudó las esperanzas que en él se tenían. Fué bravo, noble, voluntarioso y bien presentado. Si hubiera tenido otra lidia, más partido se hubiera sacado de él.

Los mejores fueron el 2.º, 5.º y 6.º; estos dos últimos, toros completos en condiciones.

Nuestros plácemes á los Sres. Bohorques.

La presidencia, bien.

Los servicios de la plaza, regulares. Murieron 12 caballos.

Hasta otra, MACHACO.

POR TELEGRAFO

Madrid 16, 23-30.

Nuevos proyectos

El ministro de Hacienda señor Rodríguez, ha leído hoy en el Congreso los siguientes proyectos de ley:

Facilitando al Gobierno para conceder el establecimiento de depósitos ó zonas francos en los puertos que crea conveniente, siempre que estos tengan Aduana de primera clase y reunan las condiciones que se enumeran.

Otros varios concediendo los créditos siguientes:

10.000 pesetas al ministerio de Estado para gastos políticos en Marruecos.

54.360 pesetas con destino á los gastos que originen la renovación de la Deuda perpétua al 4 por 100 Interior de la emisión de Octubre.

Otro de 3.500.000 pesetas distribuidas en la siguiente forma:

600.000 pesetas para las obras del ferrocarril de Ferrol á Betanzos.

1.600.000 pesetas para subvención de la sección de Jaca á Canfranc, y para obras á realizar en el túnel de este último punto.

500.000 para terminar la sección de Lérida á Balaguer.

500.000 para las obras del de Ripoll á Puigcerdá.

500.000 para subvenciones de otros ferrocarriles.

Otro proyecto concediendo la admisión temporal de tejidos crudos de algodón que se introduzcan en España con destino exclusivamente á la estampación, para ser devueltos al extranjero dentro de los plazos que se marcan.

El Ministro de Fomento señor Gasset leyó el siguiente proyecto de ley: Suspendense hasta el día 1.º de enero de 1912, los efectos del artículo primero de la ley de comunicaciones marítimas de 14 de junio de 1909.

Las sesiones del Congreso

El presidente de la Cámara popular señor Conde de Romanones, ha consultado á los jefes de las minorías sobre la prórroga de las sesiones del Congreso.

Los señores Azcárate, Feliú, Ventosa y Lerroux, se mostraron conformes con que se prorrogue la sesión hasta que termine el orador que use de la palabra.

Los señores Lerroux y Feliú dijeron que combatirían el proyecto de división de las Islas Canarias.

El primero mostróse conforme con defender los créditos para Guerra, pero anunció que combatiría otros.

El señor La Cierva dijo estaba conforme con la prórroga, pero pedirán siempre los conservadores que se cuente el número.

Desafío periodístico

A consecuencia de polémicas sostenidas en sus respectivos periódicos, los de *España Nueva* han lanzado un cartel de desafío á sus compañeros de A. B. C.

De la Cámara popular

En el Congreso, el ministro de Hacienda Sr. Rodríguez leyó los créditos ya telegrafados.

El Sr. Domínguez continuó combatiendo el proyecto de división de las Canarias.

El ministro de Fomento Sr. Gasset leyó un proyecto concediendo una prórroga para el cobro del impuesto de tonelaje á los buques mercantes.

El Sr. Espada combate los créditos para caminos vecinales.

Alta Cámara

En el Senado fueron aprobados los

créditos de 13.128.816 pesetas para Guerra y Marina, y otros dictámenes diversos.

Enfermo

Se encuentra en gravísimo estado el conocido republicano D. Ruperto Chavarri.

Ministro

A principios de la semana próxima marchará á Granada el ministro de Instrucción pública D. Amalio Jimeno, para visitar la Alhambra.

Accidente

En la Puerta del Sol un caballo desbocado chocó con un tranvía. Resultaron tres heridos graves.

Temblor de tierra

El seismógrafo del Observatorio ha registrado hoy un intenso terremoto, muy lejano, que se teme haya producido, por su fuerza, un espantoso cataclismo.

Comenzó á las 14 horas y 39 minutos, y duró buen rato.

Firma de Marina

Se ha firmado un decreto de Marina promulgando la ley de ascenso á tenientes de la escala de reserva, de los sargentos de Infantería de Marina.

Noticias de Larache

De Larache comunican que procedente de Casablanca ha llegado el vapor *España*, á cuyo bordo venía el teniente coronel Sr. Silvestre, jefe de los instructores españoles de la policía indígena.

Ignórase si marchará á Alcázarquivir ó permanecerá en Larache.

De Alcázar

Noticias de Alcázar acusan que reina tranquilidad entre los moros, los cuales dan gracias á Alá por haberle llevado á nuestros soldados, los cuales les garantizan la paz y el orden.

Los soldados confraternizan con los moros.

El estado sanitario de las fuerzas españolas es inmejorable.

Los soldados se bañan en el río Lucas.

La ciudad va cambiando de aspecto.

Las calles son barridas diariamente.

Los franceses

Las fuerzas del capitán Moreaux continúan acampadas al otro lado del río Lucas.

INFORMACION LOCAL

Navegación

Vapores de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

El M. L. Villaverde, salió el viernes 16 de Tenerife para Las Palmas.

El Claudio López, llegó el viernes 16 á Génova.

El E. M. Cristina, llegó el jueves 15 á Bilbao.

El P. de Sarrástegui, salió el viernes 16 de Tenerife para Cádiz.

Fallecimiento

En el Hospital civil ha fallecido don Pedro Fraga Castro.

En paz descanse.

Nombramiento

Por el ministerio de la Gobernación, se nombra médico segundo de la estación sanitaria de este puerto, al señor don José Aceituno Triviño.

El que ocupaba dicho cargo, don Manuel Ramírez de Verger, ha sido trasladado con igual empleo á la estación sanitaria del puerto de Bilbao.

El Grupo Escolar

Una comisión representando á las Sociedades obreras de Cádiz, visitó anoche después de la sesión al señor Alcalde, para rogarle la mayor actividad en la construcción del Grupo Escolar.

El señor Díaz García contestó que hacia gestiones sobre el asunto y que citaría á los dueños de las fincas en donde se ha de implantar el referido Grupo, á fin de hacer un convenio con los mismos.

Pérdidas

Habiendo sido halladas en la vía pública tres distintas llaves, y además un talón de empeño del Monte de Piedad de

esta, de operación de ropas, se anuncia por el presente para que las personas que consideren estos objetos de su propiedad, puedan reclamarlos en la Sección de Alcaldía, donde se encuentran depositados.

Para un acto fúnebre

Ayer se enviaron besalamanos á los señores diputados provinciales, citándolos para la Diputación al objeto de concurrir en corporación al sepelio del Sr. D. Julián de Vicente Portela (q. e. p. d.), padre del presidente interino de dicha Corporación, D. Juan.

Al entierro asistirán secciones de ancianos y niños del Hospicio, con velas.

También enviará la Diputación un número señalado de carruajes.

Recomiendase en nombre del señor vicepresidente de la Comisión provincial, asistan todos los empleados.

Concurrirán, además, cuatro porteros.

Nos alegramos

Encuétrase restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama durante algunos días, nuestro respetable convecino don Manuel Juliá, Secretario de la Junta provincial de Instrucción pública.

De Hacienda

Advertencia importante para los contribuyentes:

El día 30 del actual y sin prórroga alguna, termina el plazo concedido por la nueva Ley de presupuestos para hacer efectivo sin abono de los recargos de apremio, los descubiertos ó adeudos que tengan las minas por los años anteriores al 1901.

El tener en descubierto un solo recibo por cualquier presupuesto anterior, al ejercicio en curso, es base para decretar la caducidad de la mina deudora, por lo que insistimos en aconsejar á los señores propietarios que se hallen en este caso, solventen sus descubiertos con la Hacienda antes de la indicada fecha 30 de Junio del corriente año, si quieren conservar sus concesiones mineras; pues de no hacerlo, caducarán por ministerio de la ley.

Conferencia

El señor Gobernador civil celebró una conferencia ayer tarde con el señor don Cayetano del Toro.

Esta versó sobre la política actual.

Carterista

La policía detuvo el día de Corpus á Juan Rodríguez García (a) *El Rodriguez*, el cual trató de quitar un alfiler de corbata, en la carrera, á un caballero Venía ahora de la feria de Manzanilla (Huelva.)

Confesóse autor del delito, declarando que su oficio era el quitar carteras.

También fué detenido por resultar cómplice, Rafael Granzon Escasi.

La detención se llevó á efecto por los policías Pereira, Navarro y Montilla.

Notas municipales

El médico de la Beneficencia municipal don Manuel Pinto, oficina á la Alcaldía participando vuelve á hacerse cargo de los enfermos de su distrito.

Los veterinarios municipales certifican que las carnes del ganado lidiado en

A LOS FUMADORES INCREDULOS

El Doctor Laboschin invita á los fumadores que deseen disminuir ó suprimir en absoluto el vicio tan costoso y perjudicial á la salud como es el del TABACO prueben el medicamento por él preparado y para ello bastará que remita su nombre y dirección á los Agentes Generales.

SOCIEDAD ANGLO-IBÉRICA

Apartado núm. 350.-MADRID

y á vuelta de correo recibirán una muestra completamente

GRATUITA

El probar nada cuesta y puede ahorrarnos mucho dinero y evitaros enfermedades á las que fumando estais expuestos.

El precio de la caja es de DOS PESETAS y se venden en la

DROGUERÍA DE D. RESTITUTO MATUTE

PLAZA DE ISABEL II, 2.-CADIZ.

esta plaza el pasado día de Corpus, se encuentran en buenas condiciones para el consumo público.

La Comisión mixta de Reclutamiento declara soldados á Manuel Antonio Macías Carrera, con dos mozos más, á José Juárez González y Servando Vera Jiménez; condicionales á Rafael Bonsuen Naranjo, con nueve más; soldados con las responsabilidades de la R. O. de 8 de Enero de 1904 á los mozos Francisco Rechar Blanco, Manuel Roldán Ruiz, Manuel Velázquez Naharro y Vanuel Iglesias Vich; soldados de abono á Miguel de las Heras Alcina, Ramón Miro Noriega y Juan de Madariaga García; da de baja en el alistamiento á Pedro Quintana Hostos y Manuel Sánchez Braza; excluye temporalmente á Manuel González Rubio, con 4 mozos más.

Totalmente á León Lizaur Lacave, y tan solo por el año actual ya que es súbdito portugués á José Márquez Sanchez, y señala como plazo hasta el 23 del actual para que se presente á observación al mozo Juan Antonio Muñoz Martín; declara totalmente excluido del servicio á Manuel Samalva y de Labra.

El concejal don Servando Matute participa á la Alcaldía empieza á hacer uso de la licencia que le fué concedida.

El señor administrador de la casa de matanza participa fueron quemadas las carnes de los cerdos de sechados el pasado día 14.

Al señor administrador de propiedades é impuestos se le participa por la Alcaldía que á causa del derribo de las murallas se traslada á la calle Antulo número

ro 1 el fielato de Puerta Sevilla, con carácter provisional, hasta que se utilice la caseta frente á la calle Juan F. Camacho el lunes próximo.

A los señores don Jacinto Moyano, don José Alcaín, don Eduardo Ruiz López, don Manuel Vera, don José García, don Manuel Martínez, don Manuel Amigueti, don Ricardo González Abreu, señora Vinda de Ramirez Arellano, don Benigno Díaz, don Antonio Torres, don José Sánchez Calvo, don Salvador García, don Francisco Higuera, don José Buitón y doña María Gertrudis López, se le oficia por la Alcaldía, concediéndole el plazo de ocho días para hacer obras en casas de su propiedad.

El Sr. Alcalde firmó ayer los libramientos correspondientes al pago de la primera quinceña del mes actual á la compañía de serenos y municipales, guardas de Consumos y personal de inmediato servicio.

ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO DE VERANO.—Compañía de zarzuela, bajo la dirección del primer actor Enrique Palacios y del maestro concertador Antonio Catalá.

Función para hoy:

A las 8 y 15.—La gatita blanca.

A las 9 y 15.—El conde de Luxemburgo.

A las 11 y 30.—El clown Bebé.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra.

GRATUITA. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres E.C.4.

Depósitos: en Cádiz: Farmacia de Matute.

Plaza Isabel II 2.—Farmacia de José Hohr.

Ánovas del Castillo, 37. Droguerías de Ramón E. Casal, Aranda, 2 y Fernán Caballe.

En La Línea: Farmacia de Andrés Ruiz, Olavel, 20.—En Sanlúcar de Barrameda: Farmacia de M. Amores Rebollo.—En San Fernando: Farmacia de José Bada, Constitución, 154.